

## **Medidas de Salud**

### **26 de febrero 2020:**

- Mediante el decreto 87-20 el presidente Danilo Medina declaró de emergencia las compras y contrataciones de bienes y servicios indispensables para la preparación, prevención y respuesta ante potencial ingreso al país de afectados por el coronavirus (COVID-19).

### **9 de marzo 2020:**

- Distribuimos material didáctico a estudiantes y maestros con información para la prevención del COVID-19 en los hogares, comunidades y escuelas.

### **12 de marzo 2020:**

- El presidente Danilo Medina designó Comisión de Alto Nivel para coordinar las acciones del Gobierno dominicano en la ejecución de los protocolos de protección y prevención de la población frente el coronavirus (COVID-19). Trabajando en coordinación con la OPS/OMS, el Plan de Acción para el Manejo de Casos Sospechosos.
- Establecimos medidas rigurosas en puertos, aeropuertos y en la frontera para que cualquier persona que ingrese al país pueda ser evaluada en caso de presentar síntomas respiratorios.
- Presidente Danilo Medina propuso compras conjuntas de medicamentos e insumos a sus homólogos del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) para articular esfuerzos y disminuir impacto del COVID-19, durante una videoconferencia.
- Pusimos en marcha un programa de capacitación a médicos y colaboradores de salud sobre los síntomas y comportamientos del virus para mantener la detección temprana y el eventual tratamiento de cualquier nuevo caso que se pudiera diagnosticar.

### **13 de marzo 2020:**

- Habilitamos completamente el Hospital Militar Ramón de Lara para aislar a los casos de COVID-19 en el país.
- Dimos a conocer que el personal médico que atiende a los pacientes recibe asistencia psicológica, con áreas de descanso disponibles y turnos de apenas 6 horas para asegurar que se encuentren en condiciones óptimas para la atención.
- Informamos la capacitación a 300 personas en la Red Pública de Salud en manejo, protección y tratamiento de casos de COVID-19.
- Dejamos habilitado un centro de llamadas con la línea \*462 para ampliar las opciones de comunicación con la población y continuar ofreciendo respuesta eficaz a la ciudadanía sobre la enfermedad.
- Anunciamos una jornada nacional preventiva de limpieza y desinfección profunda en todos los centros educativos del país, tanto en el sector público como en el privado, por lo que suspendimos la docencia el lunes 16 y martes 17 de marzo 2020.

### **14 de marzo de 2020:**

- Dispusimos la suspensión de los vuelos provenientes de Europa, China, Corea e Irán, así como desde República Dominicana hacia esos países durante un mes, a partir del lunes 16 de marzo 2020.
- Establecimos cuarentena a los pasajeros provenientes de otros países que hayan estado en las dos últimas semanas en alguno de los lugares para los que se ha establecido la suspensión de vuelos.
- Suspendimos los viajes al exterior de todos los funcionarios del Poder Ejecutivo hasta nueva orden.
- Dimos a conocer que los médicos de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional asumirán el control del protocolo de salud de acceso al país, que incluye la toma de temperatura y la declaración de salud de cada pasajero”.
- De esta forma, se reforzaron los puestos de chequeo en puertos, aeropuertos y puestos fronterizos, bajo la supervisión de los oficiales del Ministerio de Salud Pública.

### **15 de marzo de 2020:**

- El Gobierno dominicano autorizó únicamente la llegada de los llamados vuelos ferry, que llegan sin pasajeros al país y viajarán a los destinos suspendidos en países europeos, China, Corea e Irán.

### **16 de marzo de 2020:**

- El Gobierno dispuso la puesta en marcha de una campaña a través de medios no presenciales para informar a la población sobre las medidas preventivas que cada ciudadano puede tomar en la lucha contra el coronavirus.

### **17 de marzo de 2020:**

- Presidente Danilo Medina dispuso la suspensión de las actividades comerciales durante 15 días, con la excepción de aquellas que se dedican a actividades básicas para la población: centros de salud, supermercados, colmados, bancos, estaciones de expendio de combustibles y farmacias, entre otros.
- Quedaron suspendidos los mercados de pulga en todo el territorio nacional y los mercados binacionales en el área fronteriza, las marchas, mítines y caravanas proselitistas, así como actos de entregas de obras del Gobierno.
- Cerramos las fronteras del país por tierra, mar y aire, durante 15 días, a partir del jueves 19 de marzo. De igual manera, el Gobierno suspendió la docencia en todos los centros escolares y universitarios hasta el lunes 13 de abril.
- Suspendimos eventos nacionales e internacionales, espectáculos públicos, eventos culturales, artísticos y deportivos, así como la actividad en bares y discotecas.
- En el caso de restaurantes, se permitirá únicamente la recogida y el servicio a domicilio de alimentos.
- Limitamos las visitas y circulación de personas en los hospitales y clínicas.
- Exhortamos a la población a no asistir a funerarias y cementerios, a menos que sean familiares directos del fallecido.

- El Ministerio de la Mujer anunció que serán considerados como servicios esenciales los destinados a la protección de las mujeres, entre ellos la línea de atención \*212, que estará operativa 24 horas y las 57 oficinas de información repartidas en todo el territorio nacional.

### **18 de marzo 2020:**

- La Procuraduría General de la República (PGR) informó que las visitas a centros penitenciarios se encuentran restringidas por el momento. Con previa coordinación con las autoridades del recinto penitenciario, se permitirá el contacto telefónico de los privados de libertad con sus familiares y abogados.
- La PGR dispuso la realización de jornadas de limpieza e higienización de los recintos penitenciarios, así como charlas de orientación y concienciación con el objetivo de instruir al personal a cargo de la administración de los recintos y a los internos sobre cómo prevenir el contagio o la propagación del virus.

### **19 de marzo 2020:**

- Mediante el decreto 131-20, el Poder Ejecutivo designó a Jorge Marte Báez como asesor médico del Poder Ejecutivo, quien también pasará a formar parte de la Comisión de Alto Nivel para la Prevención y Control del Coronavirus.
- Con el decreto 133-20, el presidente Danilo Medina declaró de emergencia las compras y contrataciones de bienes y servicios indispensables para la ejecución de iniciativas de prevención, asistencia médica y construcción de infraestructura de salud pública ante coronavirus (COVID-19).
- A través del decreto 134-20, Danilo Medina declaró estado de emergencia en todo el territorio nacional en virtud de la autorización otorgada por el Congreso Nacional mediante la Resolución número 62-20.

### **20 de marzo de 2020:**

- Mediante el decreto 135-20, presidente Danilo Medina estableció toque de queda en todo el país y, en consecuencia, queda prohibido el tránsito y la circulación de personas desde las 8:00 de la noche hasta las 6:00 de la mañana, desde el viernes 20 de marzo hasta el viernes 3 de abril. Con excepciones de las personas dedicadas a los servicios de salud, miembros de la prensa o aquellas personas que se dirijan a un centro de salud por emergencia.
- La Comisión de Alto Nivel para la Prevención y el Control del Coronavirus prohibió circulación de autobuses y minibuses interurbanos, a partir del 21 de marzo a las 6:00 de la mañana. De igual manera quedaron suspendidos los servicios de la Oficina Metropolitana de Servicios de Autobuses (OMSA), el Teleférico y el Metro de Santo Domingo.
- Para dar respuesta a la demanda actual, las instituciones del Ministerio de Salud Pública están haciendo compras masivas de productos como mascarillas, geles desinfectantes, alcohol, aerosoles y guantes, a proveedores nacionales e internacionales y se han agilizado todos los procesos.
- Anunciamos que la industria militar dominicana confecciona batas quirúrgicas y mascarillas desechables para el personal médico que enfrenta el COVID-19.

- Superintendencia de Salud y Riesgos Laborales informó a la población que el Seguro Familiar de Salud garantiza las atenciones ante coronavirus y cobertura de las pruebas de confirmación en los casos en que estén indicados.

### **22 de marzo de 2020:**

- Para fortalecer la Red Pública Nacional de Salud, los laboratorios Referencia y Amadita fueron certificados por el Ministerio de Salud Pública para realizar la prueba del COVID-19.

### **23 de marzo 2020:**

- Mediante el decreto 136-20, el presidente Danilo Medina modificó el decreto 135-20 para permitir la circulación de personas y vehículos vinculados a las industrias y comercio de alimentos, energía, agua, electricidad, telecomunicaciones, puertos, aeropuertos y otros servicios básicos.

- Quedan prohibidas las reuniones sociales en los colmados y el consumo dentro de los mismos de bebidas alcohólicas.

- Una persona de la familia debe desplazarse para abastecerse o realizar cualquier otra gestión. Sugerimos a que si tienes vecinos mayores o con condiciones de salud, proponles hacer estas compras y gestiones por ellos, siempre siguiendo las medidas de higiene más estrictas.

- Instamos a tomar medidas como la instalación de dispensadores con alcohol gel en las entradas del establecimiento, así como agua, jabón y demás elementos para el lavado de manos.

- Supermercados, colmados y bancos que atienden directamente a la población, deberán hacer un esfuerzo por educar sobre las medidas de higiene necesarias a sus empleados. Así como aplicar estrictas medidas de inocuidad de alimentos y, por supuesto, manteniendo dos metros de distancia entre las personas en todo momento.

- Es necesario que las personas que den positivo permanezcan confinados y atendidos en centros de salud, y que las personas que hayan estado en contacto con infectados permanezcan en confinamiento por 14 días, hasta que se despeje la sospecha.

### **24 de marzo de 2020:**

- Aumentaremos sustancialmente la capacidad del país para hacer pruebas de COVID-19. Por lo que pondremos en marcha las siguientes estrategias:

- Primera estrategia: en este momento, esta prueba se puede realizar en el Laboratorio Nacional y en dos laboratorios privados. Pero el Ministerio de Salud Pública está habilitando nuevos laboratorios en hospitales públicos para realizar la Prueba de Reacción en Cadena de Polimerasa en tiempo real, la llamada prueba PCR.

- Segunda estrategia: se trabaja para que la prueba pueda realizarse también en centros privados una vez se hayan estandarizado los protocolos para que tengan el mismo grado de confiabilidad que en el propio Laboratorio Nacional.

- Tercera estrategia: muy pronto, se anunciará el procedimiento de un test rápido cuyo costo asumirá el Estado y que se ha usado en otros países con éxito. Esta prueba

permitirá a muchas personas calmar sus dudas, pero hay que dejar claro desde ya que sólo ofrece resultados presuntivos, válidos al 85%.

- Estamos estableciendo una serie de instalaciones deportivas, edificios de apartamentos que el Estado tenía por inaugurar y otras instalaciones, donde las personas en cuarentena puedan estar convenientemente atendidos, en condiciones dignas.

### **25 de marzo de 2020:**

- El Gobierno dominicano financiará el costo de la realización de las pruebas PCR para la confirmación del coronavirus de los laboratorios privados autorizados, a aquellas personas que cuenten con prescripción médica, presente dos o más síntomas y tengan de 59 años en adelante. Igualmente, si presentan condición de salud debilitante considerada de riesgo.

### **26 de marzo 2020:**

- Presidente Danilo Medina extiende horario del toque de queda en todo el territorio nacional, a partir del viernes 27 de marzo hasta el viernes 3 de abril. Mediante el decreto 138-20, el nuevo horario del toque de queda será desde las 5:00 de la tarde hasta las 6:00 de la mañana.

- A partir del 26 de marzo, el Ministerio de Obras Públicas y Comunicación (MOPC) en coordinación con el Centro de Operaciones de Emergencias (COE), Ministerio de Defensa (MIDE), Ministerio de Salud Pública (MSP) y la Unidad de Combate de Plagas Tropicales, puso en marcha un plan operativo de desinfección en espacios públicos en diversos puntos del país, iniciando en San Francisco de Macorís, Distrito Nacional y la provincia Santo Domingo.

Cuentan con un equipo entrenado y equipado con trajes aislantes para la desinfección de áreas vulnerables, de acuerdo a los focos de contaminación. Así como en lugares de alto tránsito y de circulación de personas.

Esto incluye:

- Hospitales y centros de salud.
- Paradas de transporte, incluidos Metro y Teleférico de Santo Domingo.
- Parques y áreas recreativas.
- Supermercados.
- Puentes peatonales.

### **27 de marzo 2020:**

- El Gobierno también dispuso un espacio de inscripción para personal de salud (médicos, enfermeras, bioanalistas, psicólogos, entre otros) tanto activos como jubilados, que de manera voluntaria, ante estas circunstancias, quieran ofrecerse a apoyar en estas labores.

Existe un formulario de inscripción para estos voluntarios en la página web oficial [CoronavirusRD.gob.do](http://CoronavirusRD.gob.do), en la que pueden dejar sus datos para ser contactados, de acuerdo a las necesidades. Buscar el enlace Registro Voluntario Personal de Salud.

### **30 de marzo 2020:**

- Desde hoy, los efectivos de la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas han aumentado el patrullaje también durante el día en las calles de todas las provincias del país, a fines de asegurar que el toque de queda y las medidas de distanciamiento social en lugares abiertos se cumplan.
- Serán sometidos a la justicia a aquellas personas que hagan públicas noticias falsas con el deliberado propósito de crear pánico y ansiedad a la población.
- Las pruebas PCR serán administrativas a personas que presenten dos o más síntomas del COVID-19, que hayan tenido contactos con pacientes confirmados o que hayan estado expuestos en el exterior del país.
- Las personas que tengan prescripción médica, deberán solicitar una cita en el laboratorio autorizado, público o privado, de su preferencia. Ellos se encargarán de indicarle la fecha, lugar y procedimiento para la toma de muestra. Estos procedimientos entran en vigencia de inmediato y se mantendrán mientras persista la actual situación de emergencia.

En conclusión, toda persona que necesite y tenga indicada esta prueba PCR, la tendrá cubierta por la seguridad social sin tener que pagarla de su bolsillo.

- Ministerio de Salud Pública, IDOPPRIL y SISALRIL han alcanzado un acuerdo para cubrir las pruebas del coronavirus a todos los que la necesiten.
- Por vía de las ARS, el Sistema de Seguridad Social cubrirá las llamadas pruebas PCR a los afiliados al Seguro Familiar de Salud, de los Planes Especiales Transitorios para Pensiones y Jubilados y del Seguro de Riesgos Laborales.
- Las pruebas de los no afiliados, serán cubiertas por SENASA.
- La CAASD, INDHRI, COE, Ministerio de Obras Públicas y las Fuerzas Armadas están realizando un proceso de limpieza y desinfección de todas las cañadas y zonas donde puedan haber aguas estancadas.

Para estas labores de limpieza se priorizará el uso de equipos pesados, operados siempre con el mínimo personal posible.

Se avecina el tiempo de lluvias y debemos evitar que la situación de salud provocada por el coronavirus se vea agravada por la aparición de otras enfermedades, como las que transmiten los mosquitos.

### **31 de marzo 2020:**

- Desde el 1 de abril 2020 aplicaremos algunas pruebas rápidas como indicador para realizar identificaciones preliminares y con esto, optimizamos tiempo y recursos. Las mismas cumplen con el nivel de confiabilidad requerido.

Serán priorizados el personal de salud, policías y militares, pues su trabajo están inevitablemente más expuestos que los demás. Igualmente, aplicaremos las pruebas a los dominicanos que regresen del exterior.

Los que den positivo recibirán atención en centros de salud. Mientras, que los que den negativos se mantendrán en los centros de aislamiento habilitados para tales fines.

- Con el decreto 140-20, el presidente Danilo Medina designa a Amado Alejandro Báez asesor del Poder Ejecutivo en salud pública y sistemas de desastres, emergencias masivas y cuidados críticos.

### **1 de abril 2020:**

Para fortalecer el combate contra el COVID-19, el presidente Danilo Medina creó el Comité de Emergencia y Gestión Sanitaria mediante el decreto 141-20.

### **2 de abril 2020:**

- Con el objetivo de ampliar el apoyo, el servicio y el acceso de los ciudadanos a información sobre el coronavirus (COVID-19), el Ministerio de Salud Pública pone en marcha Aurora MSP.

Se trata de un canal de comunicación para que la población tenga contacto directo con más de 200 médicos, a través de mensajes de texto, voz y videollamadas para obtener información sobre la enfermedad, tratamientos y orientaciones a seguir una vez se presentan incidencias en los hogares, comunidades, hospitales o clínicas donde se están prestando atenciones.

- A través del decreto 142-20, el presidente Danilo Medina extiende toque de queda por 15 días, a partir del viernes 3 de abril de 5:00 de la tarde a 6:00 de la mañana.

Exhorta a observar las medidas de distanciamiento social y limitar salidas del hogar a diligencias estrictamente necesarias.

- Se prorrogan quince días el resto de medidas económicas, sociales, de seguridad, de transporte, distanciamiento social y de cierre de todos los comercios no esenciales. No hay tampoco cambio alguno en este sentido.

- Ampliaremos nuestro arsenal de combate al coronavirus, con la llegada del primer lote de 50,000 tratamientos de hidroxiclороquina, medicamento con potencial para mejorar la situación de muchos afectados, que estará disponible a partir del lunes 6 de abril en establecimientos autorizados.

- Aprobamos la guía de tratamiento de medicamentos en la que establecen los debidos protocolos de actuación para la administración por parte de profesionales de la salud, de aquellas medicinas que han mostrado su efectividad.

- Está totalmente prohibida la celebración de reuniones, fiestas o cualquier otro evento que implique grupos de personas.

Igualmente, los balnearios públicos ya sea en playas, piscinas o ríos, así como los traslados vacacionales en grupo.

No están permitidas las galleras y que las autoridades tienen órdenes estrictas de detener estas actividades.

- La obligatoriedad de distanciamiento social y de no aglomeración de personas es aplicable también a recintos privados, como urbanizaciones, hoteles o condominios.

Las autoridades de seguridad pública deben vigilar el debido cumplimiento y los propietarios serán responsables en caso de que se viole la ley.

### **3 de abril 2020:**

- Con la extensión del toque de queda por quince días, quedan terminantemente prohibidos los viajes al interior del país, excepto para el transporte de mercancías esenciales.

Las Fuerzas Armadas y Policía Nacional instalarán retenes en las entradas de los municipios para asegurar la correcta aplicación de esta medida.

- Estamos en contacto con la Federación Dominicana de Municipios y la Liga Municipal Dominicana para activar de manera inmediata los Comités Municipales de Prevención, Mitigación y Respuesta ante Desastres.

De esta manera estaremos implementando de manera coordinada y eficiente todas las medidas que se estimen necesarias para luchar contra la epidemia en cada punto del país.

- Proconsumidor inició desde hace varios días, un proceso sancionatorio contra 6 empresas de venta de mascarillas e insumos médicos por incurrir en especulación de precios.
- A partir de hoy se están suministrando de manera gratuita los tratamientos de hidroxiclороquina a todos los pacientes que den positivos.

#### **4 de abril 2020:**

- Con el objetivo de continuar fortaleciendo el combate contra el coronavirus (COVID-19), el Gobierno dominicano habilitó y entregó un Centro de Aislamiento y Unidad de Cuidados Intensivos en San Francisco de Macorís, provincia Duarte.

#### **6 de abril 2020:**

- Acordamos con la Asociación de Clínicas Privadas (ANDECLIP) y las Administradoras de Riesgos de Salud (ARS) que los afiliados al Seguro Familiar de Salud, si enferman del COVID-19, puedan ser atendidos en establecimientos de salud privados sin tener que pagar copagos.

Las ARS asumirán voluntariamente estos copagos que incluyen a los afiliados de los Planes Especiales de Pensionados y los Planes Complementarios y Voluntarios de Salud.

Las ARS pondrán en ejecución mecanismos expeditos de pago a estas clínicas, incrementarán las tarifas destinadas a los especialistas que atienden pacientes en aislamiento y aportarán recursos para los equipos de protección del personal de salud.

Otros establecimientos privados de salud, debidamente habilitados por el Ministerio de Salud Pública, podrán acogerse a las mismas condiciones y tarifas acordadas aunque no estén asociadas a ANDECLIP.

#### **9 de abril 2020:**

- El Gobierno dominicano ya ha abastecido a todos los centros médicos de guantes, mascarillas y otras indumentarias de protección.
- Impulsamos otras iniciativas para aumentar producción de insumos médicos y su disponibilidad en el país. Ya hay empresas de zonas francas produciendo para el mercado local.
- La industria militar lleva diez días enfocada en producir mascarillas y trajes de protección reglamentarias, siempre guardando las medidas de distanciamiento dentro de sus instalaciones.
- El Ministerio de Educación Superior Ciencia y Tecnología (MESCYT), a través del Programa Especial de Apoyo a Soluciones Tecnológicas Innovadoras para Emergencias

y Secuelas, está apoyando a INTEC y la UNPHU, que han puesto en marcha un programa de diseño, desarrollo y producción de mascarillas con impresoras 3D y de respiradores mecánicos.

- En colaboración con la Alcaldía del Distrito Nacional, hemos puesto en marcha un plan para que el Mercado Nuevo de la avenida Duarte, opere y ofrezca los servicios de compra y venta de productos básicos para la población, en mejores condiciones de seguridad e higiene.

En coordinación con los mercaderes, se ha limitado la operación del mercado a tres días por semana: lunes, martes y jueves, operando solo hasta la 1:00 de la tarde.

Luego, entran las brigadas de limpieza y desinfección para dejar el mercado totalmente limpio. Mientras que los domingos y miércoles se abastecerán los mercaderes.

Se incluyen el reforzamiento de la seguridad en el entorno del mercado, con un perímetro de contención y control, priorizando el acceso a vendedores en la nave central y en el estacionamiento del mercadillo de Villas Agrícolas.

Se ha priorizado la protección de los empleados y mercaderes con mascarillas y guantes, que deben usar cada día.

En los puntos de acceso a la nave central, médicos del Servicio Nacional de Salud (SNS), toman la temperatura a visitantes y vendedores, motivándolos a cumplir las medidas de distanciamiento e higiene.

- En Santiago se creó una comisión interinstitucional del Gobierno y la alcaldía para organizar el mercado de esa ciudad.

- El Instituto Postal Dominicano (INPOSDOM) pondrá a disposición de todos y mientras dure el estado de emergencia, el envío de paquetes gratuitos desde su sede central en el Distrito Nacional hacia el interior del país.

Aplicará para paquetes que incluyan medicamentos o artículos de primera necesidad y de algunos alimentos que no sean perecederos, siempre y cuando no pasen de 20 libras de peso.

### **13 de abril 2020:**

- A través del decreto 148-20, el presidente Danilo Medina prorrogó por un plazo de 17 días contados a partir del día 14 de abril de 2020, el estado de emergencia en todo el territorio nacional.

- Enviamos a las prisiones a personal de salud para la detección y seguimiento de casos COVID-19. Realizaron centenares de pruebas a internos de la Penitenciaría de La Victoria.

- Se organizaron y restringieron, con máximas medidas de seguridad, las visitas a los recintos penitenciarios.

- Se habilitaron centros para aislamiento de internos con COVID-19, donde ya se han trasladado de La Victoria, y recibirán la atención médica que requiera cada caso, siendo derivados a centros hospitalarios si así fuera necesario.

- Se están identificando los casos de internos mayores de 60 años con diabetes, hipertensión u otra afección crónica para ofrecerle un sistema de aislamiento mayor,

separados de los demás privados de libertad de forma que se minimice cualquier riesgo de contagio.

- Se han establecido jornadas constantes de limpieza y desinfección de los recintos, así como controles sanitarios de todos los artículos de primera necesidad que ingresen a los centros.
- Estamos coordinando acciones con la coalición ONGSIDA, dedicada al cuidado de los pacientes con VIH para reforzar la protección del colectivo.
- El Consejo Nacional de Drogas ha realizado un levantamiento exhaustivo de los centros de tratamiento y rehabilitación de adictos para analizar la situación de los recintos con la intención de colaborar con ellos cubriendo parte de sus necesidades.
- El toque de queda sigue inalterado, de 5:00 de la tarde a 6:00 de la mañana. Ahora, durante el resto del día las personas pueden desplazarse a realizar las actividades o compras esenciales, sea dentro de su localidad o fuera de ella.

#### **14 de abril 2020:**

- Microsoft Temas ha puesto a nuestra disposición la aplicación de Manejo de Crisis para ayudar a coordinar información y a la colaboración entre diferentes equipos durante tiempos de crisis.

#### **15 de abril 2020:**

- El Sistema de Atención a Emergencias y Seguridad 9-1-1 está colaborando en la detección de personas que evaden el toque de queda, gracias a su red de 3,565 cámaras de videovigilancia en 13 provincias del país.
- El 9-1-1 trabaja en coordinación con el Ministerio de Salud Pública atendiendo posibles casos de COVID-19. Salud tiene habilitadas 20 ambulancias especializadas para este servicio.

#### **16 de abril 2020:**

- República Dominicana ya cuenta con un pulso preciso del perfil epidemiológico en todos los niveles gracias al C5i, instalación pionera en la región que alberga en un mismo lugar todos los sistemas de vigilancia y alerta temprana del país, tanto de las Fuerzas Armadas, del Sistema Nacional de Atención a Emergencias y Seguridad 911, del Centro de Operaciones de Emergencias (COE) y de todas las instituciones de respuesta.

En tiempo real, se puede conocer la cantidad de camas disponibles y en uso, localización, ventiladores y otras informaciones que contribuyen a la toma de mejores decisiones en la guerra contra el coronavirus y que permiten crear modelos predictivos para determinar casos y los recursos que se necesitarán.

Las pruebas rápidas para detectar el COVID-19 dejarán de ser anotadas manualmente y llegarán directamente a un sistema, desde las provincias donde se realicen.

Las instalaciones reunirán en un solo lugar la toda la data de los hospitales, clínicas, laboratorios, farmacias y seguros de República Dominicana.

#### **17 de abril 2020:**

- Presidente Danilo Medina extiende el toque de queda de 5:00 p.m. a 6:00 a.m. en todo el territorio nacional hasta el jueves 30 de abril de 2020, mediante decreto 151-20.

- Se ampliará la vigilancia en las calles y se endurecerá el control policial y militar para todo aquel que no esté haciendo desplazamientos estrictamente necesarios en horario de 6:00 de la mañana a 5:00 de la tarde.
- Se declarará de obligatoriedad que las personas se cubran la cara en espacios públicos con mascarillas o lo que tengan a su alcance.

#### **20 de abril 2020:**

- Estamos proporcionando atención, medicamentos y evaluando si un paciente debe ser trasladado a un centro de aislamiento o a un hospital para recibir cuidados especializados.
- Superintendencia de Salud y Riesgos Laborales (SISALRIL) acordó con las ARS y la Asociación de Clínicas Privadas (ANDECLIP) beneficiar con tarifas mejoradas a médicos especialistas infectólogos con el incremento de sus honorarios, de 800 a 2,000 pesos al día por paciente que atiendan directamente en áreas de aislamiento, igual al que ya reciben los internistas, intensivistas y neumólogos.

Se incluyó un incremento a todo especialista que realice inter consultas a estos pacientes internos en aislamiento por COVID-19, de los 800 pesos actuales a 1,500 por día y por paciente.

Estas tarifas están vigentes desde el 1 de abril y por 90 días más.

- Se publicará la Guía de Compras y Contrataciones Públicas de Emergencia , la cual supondrá la estandarización de criterios para establecer tiempos mínimos de publicidad de la convocatoria, y la racionalización de los tiempos de entrega, teniendo en cuenta la particular realidad de los mercados en este momento.

#### **24 de abril 2020:**

- Presidente Danilo Medina solicita al Congreso Nacional prórroga del estado de emergencia hasta el 25 de mayo.

#### **27 de abril 2020:**

- El Ministerio de Salud Pública ha establecido un cordón epidemiológico con seguimiento permanente a todos los casos positivos existentes y a sus posibles contactos en Puerto Plata.

Para ello se ha reforzado el control policial y militar para garantizar que la población cumpla estrictamente las medidas restrictivas, limitando los accesos y la movilización de personas en la calle, salvo a lo estrictamente necesario.

En concreto, las medidas establecidas incluyen:

1. Limitación de movimiento, traslados, tránsito y circulación de personas en el municipio Puerto Plata por un periodo de 7 días, revisables, iniciando mañana 28 de abril.

Durante este periodo habrá control en los accesos y, desde luego, se permitirá la circulación de alimentos e insumos necesarios bajo control sanitario.

2. Disposición de alejamiento físico de 2 metros entre personas en la vía pública y áreas sociales.

3. Investigación operativa epidemiológica: búsqueda mediante pruebas rápidas de casos sospechosos y de positivos sintomáticos para aislamiento domiciliario y en centros de aislamiento según criterio epidemiológico.

4. Aumento de las capacidades de pruebas rápidas administradas por la dirección provincial de Salud y de la disponibilidad de forma gratuita de las pruebas confirmatorias PCR.

5. Apertura 24 horas de toda la red de servicios de atención primaria, habilitación de camas de hospitalización y de cuidados intensivos.

6. Sesión permanente del Comité Provincial de Prevención, Mitigación y Respuesta ante Desastres que integra instituciones públicas y privadas.

7. Activación de la coordinación local y provincial del Comité de Emergencias COE.

- Hemos puesto en marcha la regionalización de equipos unificados y coordinados entre el Ministerio de Salud Pública, el Servicio Nacional de Salud, las Fuerzas Armadas, y la Policía Nacional.

Esta descentralización operativa será importante para que las instituciones locales puedan actuar de acuerdo a la realidad epidemiológica de cada municipio.

### **28 de abril 2020:**

- La Procuraduría General de la República con el apoyo de otras instituciones como el Ministerio de Salud Pública, el Servicio Nacional de Salud, el Ministerio de Defensa y la Policía Nacional ha realizado más de 9 mil pruebas a la población penitenciaria, lo que ha permitido segmentar y aislar la población.

Se restringieron las visitas y se crearon centros para visitas a distancia en los centros penitenciarios, donde el visitante no tiene contacto físico con el interno, solo visual a través de un cristal.

Se fortalecieron las medidas de control y sanitización, incluyendo la instalación de túneles de higienización para acceso a las personas, ya sea empleado administrativo, personal médico, de seguridad o suplidor de productos básicos.

Se crearon 12 centros regionales de aislamiento para los casos positivos donde se le practica a cada interno positivo, un electrocardiograma para proceder a su medicación gratuita.

Los privados de libertad están colaborando con la lucha contra el coronavirus mediante la confección de 48 mil mascarillas para uso del personal médico, administrativo, de seguridad y de los propios internos.

- En coordinación con el Ministerio de Defensa y la Policía Nacional se entregaron alimentos y materiales de limpieza y desinfección en varios centros de rehabilitación de adictos a las drogas, donde se pautaron jornadas de fumigación y evaluación, así como la realización de pruebas del COVID-19, en caso de que sean necesarias.

- El Consejo Nacional de Drogas ha habilitado la línea 829 520 6580 de apoyo psicológico y de tratamiento para la población con problemas de adicción a alcohol o drogas, que entendemos pueden necesitar apoyo adicional en estos momentos.

Esta línea también va dirigida a personas que conviven en aislamiento con un consumidor de drogas. En ambos casos, los ciudadanos recibirán atención personalizada y orientación para ayudarles.

- La Policía Nacional ha añadido a su aplicación móvil una sección para reportar violaciones a las disposiciones de estado de emergencia durante la crisis del COVID-19.

La app permite aportar fotografías y videos que ilustren la violación de las disposiciones de emergencia, ya sea por parte de individuos, de grupos, o de comercios.

El objetivo es no saturar el 9-1-1, que está destinado únicamente a la atención a emergencias y que estos días está recibiendo llamadas de denuncia de incumplimiento de las medidas contra la pandemia.

La aplicación está activa las 24 horas del día e informa de las denuncias a las unidades más cercanas a los hechos descritos. El anonimato de los usuarios está, por supuesto, garantizado en todo momento.

### **30 de abril 2020:**

- Con el decreto 153-20, el presidente Danilo Medina prorroga estado de emergencia en todo el territorio nacional por 17 días contados a partir del 1 de mayo 2020.

- Estamos coordinando las instituciones para asegurar la disponibilidad y calidad del agua. Por eso la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD) trabaja en coordinación con los ministerios de Defensa y de Obras Públicas en la desinfección de los espacios públicos y privados del Gran Santo Domingo y muchas otras ciudades del interior, destacando las zonas vulnerables.

El INAPA por su parte ha ido ejecutando un plan de continuidad del servicio con el objetivo de mantener la operación de 243 acueductos en todo el país con una producción en el mes de marzo de casi 48 millones de metros cúbicos al mes.

Se siguen también realizando de manera intensiva los operativos de limpieza y desinfección en todas las plantas de tratamiento de agua potable en municipios como San Francisco de Macorís, Monte Plata, Sabana Grande de Boya, Las Matas de Farfán, San Cristóbal, Rancho Arriba, Sabana Larga, Juan Luis - Los Arroyos, Monte Negro, entre otros.

El Laboratorio de Calidad de la institución se ha mantenido realizando procesos de muestreo y controles de calidad, en todos los sistemas.

Y en las distintas comunidades donde por alguna razón existe deficiencia de servicio se ha dispuesto la distribución del agua potable a través de 181 camiones cisternas, asegurando que todos los ciudadanos estén abastecidos en todo momento.

### **6 de mayo 2020:**

- Se propondrá a la Comisión de Alto Nivel, definir acciones que garanticen la atención primaria, los chequeos rutinarios la salud sexual y reproductiva de las embarazadas como parte del paquete de acciones de emergencia adoptadas en el combate contra COVID-19.

- Autorizamos a los comercios de la Red de Abastecimiento Social a incluir los productos de higiene femenina en el paquete básico de productos esenciales que se otorgan a través del programa Quédate en Casa.

### **8 de mayo 2020:**

- La Superintendencia de Salud y Riesgos Laborales (SISALRIL) dispuso que las ARS cubrirán los gastos de Cuidados Intensivos, aun cuando los afiliados hubieran agotado su cobertura de Alto Costo en los seguros, con lo cual no tendrán que cargarlo a su presupuesto familiar.
- Firmamos un convenio entre el Servicio Nacional de Salud y las ARS privadas y de autogestión, mediante el cual estas pagarán a los hospitales públicos, aun cuando no tengan contratos en la actualidad por la atención a pacientes de COVID 19 afiliados, en servicios de emergencias, aislamiento en internamiento, cuidados intensivos y aporte para Equipos de Protección Personal de los Médicos y otros trabajadores de Salud.
- Continuamos la labor de limpieza e higienización que realizan varias instituciones públicas, bajo la coordinación del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones (MOPC) en todo el país, para minimizar el riesgo de contagio en los espacios públicos.

Los equipos han estado presentes en los territorios del Distrito Nacional, las provincias Duarte, Santo Domingo, Santiago, La Vega, Puerto Plata, La Altagracia, Azua, Hermanas Mirabal, Barahona, Espaillat y Monseñor Nouel.

- Además de proteger contra el COVID-19, el Gobierno está reforzando las medidas de fumigación, desinfección y limpieza de espacios públicos y de cañadas, como medidas de prevención para proteger a la población de aquellas enfermedades tropicales que año por año surgen en el período de más calor, como el dengue, el zika, entre otros.

### **17 de mayo 2020:**

- Presidente Danilo Medina prorrogó estado de emergencia en todo el territorio nacional por 15 días contados a partir del 18 de mayo de 2020 mediante decreto 160-20.
- Con el decreto 161-20, el presidente Danilo Medina extiende toque de queda hasta el 1 de junio 2020 de la siguiente manera:

- Lunes a sábado de 7:00 p.m. a 5:00 a.m. - Domingos de 5:00 p.m. a 5:00 a.m.

### **1 de junio 2020:**

- El presidente Danilo Medina prorrogó, mediante el decreto 187-20, el estado de emergencia en todo el territorio nacional, por doce días, contados a partir de mañana.
- El presidente Danilo Medina extendió, mediante el decreto 188-20, el toque de queda hasta el 13 de junio de la siguiente manera: lunes a sábado de 7:00 de la noche a 5:00 de la mañana y los domingos de 5:00 de la tarde a 5:00 de la mañana.

### **8 de junio 2020:**

- El presidente Danilo Medina solicitó al Congreso Nacional la autorización para prorrogar el estado de emergencia, por 17 días, a partir del 14 de junio.

### **12 de junio 2020:**

- El presidente Danilo Medina prorrogó el estado de emergencia en todo el país por 17 días contados a partir del domingo 14, en virtud de la autorización otorgada por el Congreso Nacional, mediante la Resolución 67-20.

La disposición del Poder Ejecutivo está contenida en el decreto 213-20.

- Mediante el decreto 214-20, el jefe del Estado dominicano extendió el toque de queda por 14 días, a partir del domingo 14 de junio hasta el sábado 27 de junio, en horario de 8:00 de la noche a 5:00 de la mañana, todos los días.

### **20 de julio de 2020:**

- Con el decreto 265-20, el Presidente Danilo Medina declara el territorio nacional en estado de emergencia por un período de 45 días a partir del 20 de julio de 2020, debido a la reciente evolución epidemiológica del COVID-19.

- Con el decreto 266-20, el Presidente Danilo Medina establece el toque de queda de lunes a viernes de 7:00 p.m. a 5:00 a.m. y los sábados y domingos de 5:00 p.m. a 5:00 a.m. en las siguientes demarcaciones geográficas:

- 1) Santo Domingo
- 2) Distrito Nacional
- 3) Santiago
- 4) San Cristóbal
- 5) La Vega
- 6) Puerto Plata
- 7) Duarte
- 8) San Pedro de Macorís
- 9) La Romana
- 10) San Juan de la Maguana
- 11) La Altagracia
- 12) Azua
- 13) Monseñor Nouel
- 14) Sánchez Ramírez
- 15) María Trinidad Sánchez

Se establece el toque de queda todos los días de la semana de 8:00 pm a 5:00 a.m. en las siguientes demarcaciones geográficas:

- 1) Espaillat
- 2) Peravia
- 3) Barahona
- 4) Monte Plata
- 5) Valverde

- 6) Hermanas Mirabal
- 7) Monte Cristi
- 8) Samaná
- 9) Bahoruco
- 10) Hato Mayor
- 11) El Seibo
- 12) Dajabón
- 13) Santiago Rodríguez
- 14) San José de Ocoa
- 15) Elías Piña
- 16) Independencia
- 17) Pedernales

- El toque de queda entrará en vigencia a partir del 21 de julio del año en curso por un período de veinte (20) días, a cuyo término se revisará la medida en función de la evolución epidemiológica del COVID-19 en el país.

- Se ratifica el uso obligatorio de mascarilla en lugares públicos y en lugares privados de uso público como medida esencial para controlar la propagación del COVID-19, cuyo incumplimiento será sancionado con las disposiciones que establece la Ley 42-01 General de Salud, del 8 de marzo de 2001.

### **21 de julio de 2020:**

• Ante el retorno del Estado de Emergencia por 45 días, el Gobierno dominicano adoptó nuevas medidas para frenar el COVID-19.

En el caso de los restaurantes pueden seguir operando en modalidad de entrega a domicilio y recogida, así como dar servicio en espacios abiertos como terrazas.

Y en las áreas interiores operar con las puertas y ventanas abiertas, manteniendo siempre dos metros de distancia entre cada mesa.

• Los colmados y lugares de expendio de bebidas alcohólicas no podrán abrir mesas para el público, por lo que toda venta deberá ser únicamente para llevar.

• Los gimnasios deben cerrar nuevamente, por tratarse de espacios cerrados y, además, porque el uso de mascarillas no es recomendado mientras se hace ejercicio.

• Las galleras continúan prohibidas.

• Los parques públicos permanecerán abiertos para que la población pueda ejercitarse al aire libre y con ventilación natural, aunque siempre guardando estrictamente el debido distanciamiento con los demás.

• Continuarán autorizados los servicios religiosos como hasta ahora, manteniendo las normas de higiene y distanciamiento social.

- Se limita el uso del transporte público y privado de pasajeros al 60% de su capacidad para minibuses y autobuses, tanto urbanos e interurbanos, trenes y el teleférico.
- Quedan cerrados los balnearios y piscinas públicas, aunque sí estará permitido el acceso a las playas, respetando las medidas de distanciamiento.
- Las fronteras terrestres del país continuarán cerradas, excepto para el transporte de mercancías.